
 

 

令和元年(2019年)第２回市議会定例会一般質問発言通告一覧表（発言順） 

 

順 議席番号及び氏名 発 言 の 題 目 及 び 要 旨 

６/10 

１ 

25 中 島 正 寿 【一問一答方式】 

１．都市環境を保全する今後の主な取り組みについて 

 ⑴ 交通安全対策の強化について 

  ア．通学路における交通安全の確保 

  イ．高齢者の交通安全対策 

 ⑵ 空き家対策の推進について 

  ア．空き家対策の現状 

  イ．空き家の利活用の取り組み 

  ウ．今後の空き家発生予防対策 

 ⑶ 獣害対策の強化について 

  ア．獣害の広がり 

  イ．市街地における獣害（アライグマ・ハクビシン・イノシシ等） 

の対策 

  ウ．新たな獣害駆除体制の必要性 

２ 18 石 井 宏 和 【一括質問＋一問一答方式】 

１．市政と市民生活を萎縮させないために 

 ⑴ 致命的な消費税増税は中止を！ 

 ⑵ 第９次行財政改革大綱の問題点 

 ⑶ 人口減少を既定路線にしないで 

２．猛暑と風水害に備えて 

 ⑴ 酷暑の中の運動会対策 

 ⑵ 学校体育館等のエアコン設置を急いで 

 ⑶ 高齢者世帯等へのエアコン設置補助を 

 ⑷ 強風による樹木の落下事故等の根絶を 

３．激化する米軍機の飛行・訓練から市民生活を守るために 

 ⑴ 増加した米軍機の飛行回数と騒音 

 ⑵ ＣＶ－22オスプレイの特殊作戦訓練の異常さ 

 ⑶ 日米地位協定の抜本的な見直しを 

 ⑷ 市民の訴えと司法の判断を受けて 

３ 36 荻 田 米 蔵 【一括質問方式】 

１．地域循環バス「はちバス」の路線拡大について 

 ⑴ これまでの運行実績 

 ⑵ 北西部コースの分割 



 

    ⑶ 事業目的の明確化 

 ⑷ 収益構造の課題 

 ⑸ 他市のコミュニティバスの動向を参考に 

２．心身障がい者タクシー・自動車ガソリン費助成事業について 

 ⑴ これまでの事業実績と特長について 

 ⑵ 障がい者の移動手段の充実のために 

 ⑶ 市外での使用について 

４ 19 森   喜 彦 【一括質問方式】 

１．会計年度任用職員制度導入について 

 ⑴ 2020年４月の改正地方公務員法施行に向けた、現段階における検 

討状況 

２．プラスチック廃棄物の減量について 

 ⑴ 本市におけるごみ減量対策の成果と課題 

 ⑵ マイクロプラスチック問題への対応方針 

３．住宅セーフティネット法に関連する八王子市の対応について 

 ⑴ 住宅数確保に向けた取り組みや民間賃貸住宅の登録状況 

４．市窓口におけるプライバシー配慮について 

 ⑴ 市民のプライバシーを扱う窓口の環境整備について 

５ 16 西 本 和 也 【一括質問方式】 

１．ＳＤＧｓ・持続可能な社会づくりに向けた取り組みについて 

 ⑴ 乳幼児とその家庭に対する支援の更なる充実について 

  ア．産前産後サポートの更なる充実について 

  イ．保育園における夕食の提供について 

  ウ．在宅の子育てを応援するマイ保育園について 

 ⑵ 環境問題の課題解決に向けて 

  ア．廃プラスチック類等の問題について 

  イ．町会・自治会活動への支援について 

⑶ 公共交通問題の課題解決に向けて 

  ア．高齢者ドライバーの免許返納後の公共交通について 

  イ．地域交通事業導入における市のサポートについて 

  ウ．交通空白地域の定義の見直しについて 

 ⑷ 教育の推進に向けて 

  ア．学校教育におけるＳＤＧｓの取り組みについて 

６ 17 美濃部 弥 生 【一問一答方式】 

１．市民サービスの向上  

 ⑴ 窓口ワンストップサービス 

 ⑵ 南大沢事務所の取り扱い業務拡大 



 

   ２．がん対策 

 ⑴ がんサバイバー対策 

 ⑵ がん教育の充実 

３．子どもを安心して産み育てられる環境づくり 

 ⑴ 産後ケアの充実 

７ ９ 若 林   修 【一括質問方式】 

１．生活困窮者自立支援制度について 

２．子どもの生活実態調査について 

 ⑴ 調査結果の考察 

 ⑵ 学習支援事業 

 ⑶ 学習支援事業へのＩＣＴ活用 

 ⑷ 調査の考察結果からの他の課題 

６/11 

８ 

４ 小 林 秀 司 【一括質問方式】 

１．生産緑地制度について 

 ⑴ 八王子市における現状と方針について 

 ⑵ 「2022年」を目前に迎えての課題と対応について 

 ⑶ 都市農地の今後の展望について 

２．高齢化社会における介護保険事業について 

 ⑴ 本市における介護保険事業政策の現状について 

 ⑵ 介護保険事業の問題点について及び労働環境改善に向けての政策 

について 

 ⑶ 今後の展望について 

９ 14 石 川 裕 司 【一括質問方式】 

１．大津市交通事故を受けて 

 ⑴ 本市の対応について 

 ⑵ 課題について 

 ⑶ 今後の安全のために 

２．清掃施設の整備について 

 ⑴ 現状について 

 ⑵ 課題について 

 ⑶ 今後の取り組みについて 

10 38 鈴 木 勇 次 【一問一答方式】 

１．高尾山の象徴「ブナ」の木伐採の経緯 

 ⑴ 高尾の「ブナ」について 

 ⑵ 伐採の「理由」 

 ⑶ 市の対応 

２．上壱分方町の都有地の活用について 



 

    ⑴ 当地と近隣地の活用状況 

 ⑵ 市民からの要望 

 ⑶ 都と市の考え方 

11 10 木 田   彩 【一括質問方式】 

１．化学物質（香害・マイクロカプセル）の害について 

 ⑴ 消費者への啓発 

  ア．公共施設で香りの啓発ポスターの活用を 

 ⑵ 学校の環境について 

  ア．学校では無香料の純石けんを 

  イ．布ものの洗濯 

  ウ．換気 

  エ．市立小中学校における室内化学物質対策マニュアル 

 ⑶ 職員・教職員・子どもに関わる人への研修 

２．殺虫剤・農薬の害について 

 ⑴ 生活に身近な殺虫剤の子どもへの影響 

 ⑵ 八王子市独自の認証制度で農薬の見える化を 

12 34 渡 口   禎 【一括質問方式】 

１．ＪＲ八王子駅周辺整備について 

 ⑴ 周辺道路交通環境の整備について 

 ⑵ 一般車乗降場について 

 ⑶ 今後の計画について 

２．八王子駅南口集いの拠点整備事業及び八王子駅南口周辺について 

 ⑴ 医療刑務所跡地の現状の維持管理について 

 ⑵ 「八王子駅南口集いの拠点整備・運営に係る事業アイデア公募」 

の結果について 

 ⑶ 子どもの居場所として（プレーパークなど） 

 ⑷ 南口再開発事業から10年の節目に 

３．公衆街路灯について 

 ⑴ ＬＥＤ化推進状況について 

 ⑵ 今後の傾向と対策 

13 １ 西 室 真 希 【一括質問方式】 

１．子育て応援企業について 

 ⑴ 子育て応援企業の発足の理由及び目的 

 ⑵ 本市子育て応援企業の現状と他市の取り組み 

 ⑶ 子育て応援企業の今後の展望・展開 

２．子ども食堂について 

 ⑴ 子ども食堂の目的 



 

    ⑵ 子ども食堂の現状と活動内容 

 ⑶ 子ども食堂の今後の展望・展開 

14 21 梶 原 幸 子 【一括質問方式】 

１．超高齢社会に対応するための施策について 

 ⑴ 八王子市の現状 

 ⑵ 課題の解決に向けての取り組み 

 ⑶ 市民が安心して暮らせるための施策 

２．子どもたちの放課後の過ごし方について 

 ⑴ 八王子市の現状 

 ⑵ 子どもたちの放課後施策に関する市の指針 

 ⑶ 子どもたちの安全な居場所づくりに向けて 

６/12 

15 

23 吉 本 孝 良 【一括質問方式】 

１．北野地区の施設について 

 ⑴ 北野下水処理場分場の今後について 

 ⑵ 北野清掃工場の今後について 

２．中小零細企業について 

 ⑴ 軽減税率に伴う混乱について 

 ⑵ 後継者対策について 

16 11 川 村 奈緒美 【一括質問方式】 

１．町会・自治会加入者増に向けて 

 ⑴ 現在の状況 

 ⑵ 他市の町会・自治会の先進事例について 

 ⑶ 今後の展望 

２．高齢者ドライバーを守るための市の役割について 

 ⑴ 高齢者事故についての現状 

 ⑵ 市の考え方について 

 ⑶ 一件でも事故を減らすために 

17 15 冨 永 純 子 【一括質問方式】 

１．発達障がい児支援の充実を目指して ― 特に就学前の支援について 

 ⑴ 発達障がい児の支援について 

 ⑵ 保護者の支援について 

  ア．保護者の支援の現状 

  イ．ペアレントトレーニングなどの推進 

 ⑶ 福祉と教育の連携について 

  ア．マイファイルの現状 

  イ．支援のための情報連携 

  ウ．児童発達支援センターの取り組み 



 

   ２．地域で子どもを育てる環境づくりを目指して 

 ⑴ 地域で子どもを支える取り組み 

  ア．地元企業・コンビニエンスストアの協力推進 

   (ｱ) 子育て応援企業の取り組み 

   (ｲ) 男子トイレのオムツ交換台設置の取り組み 

 ⑵ ハローベビーサポートの推進 

18 35 村 松   徹 【一括質問＋一問一答方式】 

１．行財政改革の推進 ― 第９次行革大綱の策定を受けて 

 ⑴ 第９次行革の特徴 

 ⑵ 具体的な改革に向けて 

２．超高齢時代におけるエンディングノートの活用 

 ⑴ 本市における検討 

 ⑵ 活用の可能性 

３．多摩の名刀・下原刀 ― その保存と展示、作刀技能継承 

 ⑴ これまでの取り組み 

 ⑵ 今後の展開 

19 27 星 野 直 美 【一括質問方式】 

１．人と動物が共生するまちづくりのために 

 ⑴ 動物愛護に関する市民サービス拡充について 

 ⑵ 動物愛護センター整備について 

２．多様な働き方の実現のために 

 ⑴ シルバー人材センターについて 

 ⑵ キャリアを活かした働き方について 

 ⑶ コミュニティビジネスについて 

３．地域で子どもたちの育ちを見守るために 

 ⑴ 支援が必要な子どもたちについて 

 ⑵ 八王子市第四次特別支援教育推進計画について 

20 13 西 山   賢 【一括質問方式】 

１．東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会について 

 ⑴ 本市と東京オリンピック・パラリンピック 

  ア．本市が得られる各効果 

  イ．これまでの取り組みと成果 

  ウ．観光振興とインバウンド 

 ⑵ 他自治体の取り組みと本市との比較 

  ア．他市の状況 

   (ｱ) 予算推移など 

 ⑶ これからの取り組み 



 

     ア．オリンピック・パラリンピックに向けての整備計画 

  イ．パラリンピックに向けて 

21 ７ 久保井 博 美 【一括質問方式】 

１．高齢者に向けた介護保険サービスを周知する取り組みについて 

 ⑴ 介護保険サービスの利用者の現状と満足度について 

  ア．実態調査の結果 

 ⑵ 高齢者あんしん相談センターの役割の充実について 

  ア．市民への周知度 

  イ．地域住民とセンターとの関わり 

  ウ．地域住民によるゆるやかな見守りの推進 

 ⑶ 介護保険ガイドブックの配布について 

  ア．「介護なび・はちおうじ」の配布 

  イ．介護保険サービスの必要な高齢者のために 

２．長房地区のまちづくりについて 

 ⑴ 都営・市営団地を有する長房地域の課題 

 ⑵ 学校再編とまちづくり 

 ⑶ 今後の取り組み 

６/13 

22 

６ 日下部 広 志 【一括質問方式】 

１．ＩＣＴを活かした市民サービスの向上について 

 ⑴ 窓口の手続きについて 

  ア．現状と課題 

  イ．国の方針と本市の取り組み 

  ウ．利用者目線の窓口改革 

 ⑵ マイナンバーカードの活用について 

  ア．現在の普及率、利用状況 

  イ．普及率向上への取り組み 

 ⑶ 情報格差の解消に向けて 

  ア．現状と課題 

  イ．今後の取り組み 

２．独居高齢者の孤独死・孤立死対策について 

 ⑴ 現状と課題 

 ⑵ 安否確認の重要性 

 ⑶ 今後の取り組み 

23 20 前 田 佳 子 【一括質問＋一問一答方式】 

１．市内小中学校での配布状況と活用に対する考え方について 

 ⑴ 放射線副読本（文部科学省） 

 ⑵ 防災教育補助教材「３．11を忘れない」（東京都教育委員会） 



 

 

 

   ⑶ オリンピック・パラリンピック学習読本と学習ノートなど（東京 

都教育委員会） 

２．精神科診断と服薬について 

 ⑴ 特別支援教育推進に当たっての懸念 ― 発達障害の薬の影響を考 

える 

 ⑵ 精神薬の副作用 

 ⑶ レセプトデータ等からわかること 

３．プラスチックごみ問題を知る、考える 

 ⑴ 小中学校を使ったイベント時のワンウェイプラスチック容器使用 

の削減を 

 ⑵ 産業廃棄物の廃プラスチックの現状と課題 

24 

 

30 及 川 賢 一 【一問一答方式】 

１．超少子高齢社会のまちづくり 

２．中心市街地のまちづくり 

25 37 相 澤 耕 太 【一括質問方式】 

１．プラスチックごみ対策 

 ⑴ 八王子市のごみ対策の取り組み 

 ⑵ 世界的な課題である破棄されたプラスチック 

 ⑶ 日本にあふれる廃プラスチック対策 

２．夜間保育の現状と課題 

 ⑴ 八王子市の夜間保育の現状 

 ⑵ 保護者の就労形態の変化 

 ⑶ 夜間保育・保育所の課題 

 ⑷ 夜間保育所の強化と充実の必要性 

26 40 若 尾 喜美絵 【一括質問＋一問一答方式】 

１．みどりを生かしたまちづくりを 

⑴ まちづくりにおけるみどりの重要性の認識 

  ア．まちの潤いと癒やし 

  イ．地球温暖化対策 

  ウ．子どもたちの豊かな育ち 

⑵ 住宅街・中心市街地におけるみどりの現状と課題 

⑶ 全国都市緑化はちおうじフェアの成果と課題を踏まえ、今後に生 

かすには 

⑷ 花と緑を生かしたコミュニティづくりの醸成 

⑸ みどりを生かしたまちづくりに向け市民に発信を 

２．健康づくりの支援体制の充実について 

⑴ 市の取り組みの現状 



 

   ⑵ 予防医学・健康づくりの最新情報のとらえ方 

⑶ 健康づくりにおける口腔ケアの重要性について 

⑷ 市民の健康づくり・体力づくりの環境整備 

⑸ 市民にわかりやすい健康情報の発信を 

ア．健康だよりの発行とホームページの充実 

３．防災のまちづくりの充実に向けて 

⑴ 八王子市総合防災ガイドブックの活用のあり方 

⑵ ハザードマップ等の改正情報をどう反映していくのか 

⑶ 市の施設の安全性の確保に向けて 

⑷ 防災行政と開発行政との連携を 

27 12 岩 田 祐 樹 【一括質問方式】 

１．「戸吹湯ったり館」の今後のあり方について 

 ⑴ 戸吹湯ったり館について、地元町会との話し合いの現状について 

 ⑵ 地元町会との調整について 

 ⑶ 戸吹湯ったり館の施設運営について 

 ⑷ 今後の戸吹湯ったり館に対する市の考え方 

２．いじめを許さないまち八王子の実現に向けた今後の方針について 

 ⑴ 現在までの本市における状況 

 ⑵ これからの学校運営体制について 

 ⑶ いじめ根絶に向けた今後の市の姿勢・考え方について 

28 ８ 望 月 翔 平 【一括質問方式】 

１．若い世代にとっても魅力あるまちに 

 ⑴ 八王子若者サポートステーションの有効活用に向けて 

  ア．本市における施設の位置づけ 

  イ．運営体制について 

  ウ．各事業に対する取り組みと今後 

 ⑵ ひきこもりの実態調査 

 ⑶ 学園都市として若者が安心して暮らせるまちへ 

  ア．学園都市としての市の取り組みと今後 

  イ．若い世代が定住しやすくするための施策について 

２．安心して暮らすことができるまちに 

 ⑴ 南大沢事務所の機能強化を 

 ⑵ 交通インフラの整備について 

  ア．交通空白地域の対策と現状 

  イ．地域交通事業のあり方について 

※一般質問の発言予定日は、議会の運営上変更される場合があります。 

 


